

**UPAYA TURKI MENGINTERNASIONALISASI
ISU MUSLIM UIGHUR DI XINJIANG CINA (TAHUN 2009)**

Skripsi

**Disusun Dan Diajukan Sebagai Syarat Untuk Memperoleh Gelar Sarjana Pada
Jurusan Ilmu Hubungan Internasional Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik
Universitas Muhammadiyah Yogyakarta**



DISUSUN OLEH :

**RANDHI SATRIA
20050510087**

**FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN POLITIK
JURUSAN ILMU HUBUNGAN INTERNASIONAL
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH YOGYAKARTA
2010**

MOTTO

Tuhan tidak akan mengubah nasib suatu kaum kecuali kaum tersebut mencoba untuk mengubahnya sendiri. (QS; Ar Ra`du ayat 11)

Ing ngarso sung tulodo, ing madyo mangun karso, tut wuri handayani
(Ki Hajar Dewantara)

Jangan pernah melupakan sejarah
(Ir Soekarno)

You tried you failed, you tried you failed, you tried again and failed again but the only true failed when you stop to try. So keep going and never give up

Sayangilah seseorang secukupnya saja karena bisa jadi orang yang kamu sayang sekarang suatu saat akan menjadi orang yang kamu benci, dan bencilah seseorang secukupnya saja karena bisa jadi seseorang yang kamu benci suatu saat akan menjadi orang yang kamu sayangi.

Jangan hanya merasa bisa tapi juga harus bisa merasa.

Belajarlah untuk ikhlas. Ikhlas tersebut tidak mengenal batas.

PERSEMBAHAN

Skripsi ini aku persembahkan untuk Allah swt dan Nabi Muhammad saw beserta semua orang yang udah mendukung aku dalam perjalanan hidupku khususnya semua yang telah menjadi inspirasi dan motivasi dalam pengerjaan skripsi ini. Terutama kepada :

Seluruh keluargaku di Lhokseumawe Aceh Utara, ayah, mamak, bu ida, abang, almarhum dan almarhumah kakek dan nenekku (semoga amal mereka diterima di sisi Allah swt), adek – adekku nyanyak, aldi, ratu, filii dan sarah yang menjadi penyemangat agar skripsi ini dapat terselesaikan secepat mungkin.

Saudara – saudaraku, om din, almarhum om yat dan om tar (semoga amal mereka diterima di sisi Allah swt), para makcik – makcikku, mona, mirza, mad – beken, dek mis, kak tomi, adek ayah, nyakwa yah, keluarga dari cek bon, cek mus dan saudara – saudaraku yang lainnya yang belum sempat ditulis namanya.

Khalif Diniawati Saputri sayangku, cintaku, rinduku, mutiara hitamku dari pulau jawa (semoga cepat lulus agar bisa menyusul aku) beserta keluarga besarnya yang sudah menemaniku selama lima tahun. Terimakasih untuk semuanya.

Keluarga dari Vivid Aditya di asrama polisi pathuk, ngampilan (jangan main game terus). Terimakasih atas nasehat dan izin untuk membuat KTP dengan numpang KK dari keluarganya (cegatan aman terus gak pernah dipersulit masalah gono – gini).

KATA PENGANTAR

Assalamu`alaikum Wr. Wb

Puji syukur saya panjatkan atas kehadiran Allah swt atas berkah rahmat dan hidayah-Nya, serta nabi besar Muhammad saw yang menjadi suri tauladan bagi seluruh ummat islam di dunia. Setelah berjuang dengan keras, perjuangan yang menyita cukup banyak pikiran maupun tenaga, dengan segala kendala terutama masalah niat, inspirasi dan keuangan, akhirnya skripsi dengan judul ***“Upaya Turki Menginternasionalisasi Isu Muslim Uighur Di Xinjiang Cina (Tahun 2009)”*** berhasil saya selesaikan.

Adapun ketertarikan awal saya pada penyusunan skripsi ini berawal pada ketertarikan terhadap budaya yang dimiliki oleh sebuah negara. Seperti yang diketahui bahwasanya Cina memiliki beragam suku sama seperti yang dimiliki oleh Indonesia. Dan salah satu suku yang cukup mencolok di Cina adalah suku Uighur. Hal ini ditunjukkan oleh ras, bahasa dan agama yang berbeda dari penduduk suku Cina lainnya. Kebanyakan suku di Cina berkulit putih dan bermata sipit serta menggunakan bahasa Cina sebagai bahasa sehari – hari, mereka juga beragama Budha ataupun ajaran lainnya, sedangkan masyarakat dari etnis Uighur memiliki penampilan yang jauh dari orang – orang Cina pada umumnya dan menggunakan bahasa yang berbeda pula, etnis ini pun memeluk agama yang berbeda dari mayoritas etnis cina lainnya yaitu islam. Dan pada pertengahan tahun 2009 lalu, terjadi sebuah tragedi berdarah yang melibatkan etnis Uighur yang mayoritas merupakan penduduk asli dari Xinjiang dengan etnis Han yang merupakan etnis mayoritas Cina yang menjadi etnis prioritas atas setiap kebijakan yang diambil oleh pemerintah Cina. Ketertarikan terhadap budaya membawa saya ingin mengenal suku

Uighur lebih dalam dengan menelusurinya guna mengetahui apa yang melatarbelakangi peristiwa tragedi berdarah di Xinjiang Cina. Berhubungan dengan konsenterasi yang saya ambil adalah Dunia Islam, maka saya memasukkan Turki yang memiliki hubungan dengan etnis Uighur di Xinjiang. Dengan demikian saya berharap dapat mengetahui sedikit mengenai etnis Uighur di Cina dan kaitannya dengan Turki serta seperti apa pula reaksi Turki saat mengetahui bahwa etnis Uighur yang merupakan saudara mereka mengalami cobaan yang berat seperti pada pertengahan tahun 2009 lalu.

Banyak pihak yang telah memberikan bantuan, masukan, dan motivasi atas terselesaikannya skripsi ini. Untuk itu, maka pada kesempatan ini, saya ingin menyampaikan ucapan terimakasih yang sebesar – besarnya kepada :

1. Allah swt atas berkah dan rahmatnya yang telah membuka jalan yang lebar sehingga saya dapat menyelesaikan skripsi ini.
2. Nabi besar Muhammad saw yang telah memberikan pencerahan bagi seluruh ummat Islam di dunia.
3. Bapak Sidik Jatmika selalu Dosen Pembimbing Skripsi, atas bimbingan dan masukan dalam menyusun skripsi saya ucapkan terimakasih.
4. Bapak Surwandono, S.Sos., M.Si. selaku Dosen Penguji I.
5. Seluruh karyawan Fisipol UMY.
6. Keluarga besar di Lhokseumawe Aceh Utara yang telah memberikan motivasi yang merupakan inspirasi dan motivasi utama bagi saya untuk segera menyelesaikan skripsi dan lulus.

7. Khalif Diniawati Saputri dan keluarga besarnya yang telah menemani saya selama 5 tahun. Jadilah orang yang lebih penyabar dan tetap bersemangat. Jangan lupa untuk selalu belajar dari kesalahan – kesalahan yang pernah dilakukan agar bisa menjadi orang yang lebih baik lagi.
8. Vivid Aditya dan keluarganya di Asrama Polisi Pathuk, Ngampilan. Yang sudah memberikan masukan – masukan dan motivasi agar segera lulus dan mendaftar di kepolisian nanti. Jangan sibuk main game online terus.
9. Teman – teman B_on class tahun 05, Abdul Hay atas inspirasi judul skripsinya, Karnila dan Rahma, Arie, Rozax, Asad, Ika, Heri, Galih, dan yang lain – lain yang belum sempat saya sebutkan. Buat yang udah lulus, semoga cepat diterima kerja, buat yang belum lulus semoga cepat menyusul teman – teman yang lainnya.
10. Teman – teman dari geng AS (Asmara Subuh) atas persahabatannya yang masih langgeng – langgeng aja setelah 8 tahun lebih. Cepat lulus ya!
11. Teman – teman kelompok 02 KKN UMY tahun 2009 bulan Mei – Juni. Ichi, Ida, Dedi, Herlian, Ridwan, Baharuddin, Mujianto, Roni. Kangen saat – saat mengurusin TPA adik – adik di Gunung Buthak.
12. Seluruh warga dan teman – teman tempat saya KKN di RT 05 Gunung Buthak. Bapak RT, Pak Jito selaku sesepuh desa, Pak Raji selaku takmir, Pak Doto selaku lurah, Mas Marsudi selaku pamong desa, Wahyudi selaku ketua remaja Persigub (persatuan sinoman gunung buthak) dan teman – teman lainnya yang belum sempat disebutkan. Masa – masa KKN di Gunung Buthak merupakan pengalaman spesial yang tak akan pernah saya lupakan.

13. Bapak Ghofar Ismail selaku Dosen Lapangan pada saat KKN. Terimakasih atas bimbingannya agar KKN di Gunung Buthak berjalan lancar aman tanpa ada kendala berarti.
14. Teman – teman dari kos Ar – Rohmah 2, terimakasih spesial untuk si mbok yang udah masak masak yang enak – enak walaupun bayarnya kadang sering telat.
15. Teman – teman alumni dari SMA Muhammadiyah 7. Ichi, dwek, semprong, AS team, nain, lia, gembel, anton, suhardi, goib dan yang lain – lain yang belum sempat disebutkan. Terimakasih untuk semuanya.
16. Teman – teman dari komunitas game online. Andreas HPS, david spetsnaz, ari seni2shit, telim victordelacroix, wili Fake, alion, guntur, edo, ardi gondar, salam, tobe, seluruh anak dari clan genx, brotherhood of Neo Anti Bacod, dan teman – teman lainnya yang belum sempat disebutkan. Main game adalah pengusir rasa suntuk yang paling efektif, terimakasih untuk menemani main game.

Skripsi ini tentu saja masih mengandung kelemahan demi kelemahan dan kekurangan. Penyempurnaan dan revisi tentu saja tidak dapat hanya dilakukan dengan bersumber pada ide penyusun semata. Oleh karena itu, ide pembaca pada umumnya cenderung lebih obyektif, sehingga penyusun sangat mengharapkan kritik dan saran dari pembaca yang terhormat. Akhir kata, saya berharap agar skripsi ini bermanfaat dan sesuai dengan kebutuhan dari pembaca.

Wassalamu`alaikum Wr.Wb.

April 2010

Penyusun

Randhi Satria

DAFTAR ISI

HALAMAN JUDUL	i
HALAMAN PENGESAHAN	ii
MOTTO	iii
PERSEMBAHAN	iv
KATA PENGANTAR	v
DAFTAR ISI	ix
DAFTAR GAMBAR DAN TABEL	xiii
ABSTRAKSI	xiv
BAB I PENDAHULUAN	1
A. Alasan Pemilihan Judul	1
B. Latar Belakang Masalah	3
C. Rumusan Masalah	5
D. Kerangka Pemikiran	5
E. Tujuan Penelitian	11
F. Hipotesa	12
G. Teknik Pengumpulan Data	12
H. Jangkauan Penelitian	12
I. Sistematika Penulisan	13

BAB II DINAMIKA HUBUNGAN KEBUDAYAAN DAN POLITIK TURKI DENGAN
KELOMPOK ISLAM DI CINA 14

A. Akar Sejarah Turki dan Cina	14
1. Pengaruh Jalur Sutra	14
2. Migrasi Ras Turki	17
B. Pengaruh Invasi Mongol Terhadap Budaya, Bahasa dan Keturunan Antar Etnis	18
C. Dinasti Usmaniyah	20
1. Berdirinya Negara Turki	24
2. Xinjiang dan Republik Turkestan Timur	27
D. Turki Pada Masa Adelet ve Kalkinma Partisi (Partai Keadilan dan Pembangunan – AKP)	28
BAB III ISU – ISU XINJIANG	31
A. Kesenjangan Aspek Ekonomi	37
B. Aspek Etnis atau Politik Identitas	39

BAB IV UPAYA TURKI MENGINTERNASIONALISASI ISU – ISU XINJIANG

.....	44
A. Dukungan Melalui Kampanye Domestik	45
B. Dukungan Forum Internasional Uni Eropa	47
a. Dinamika Perjuangan Turki	
Bergabung ke Uni Eropa	51
b. Uni Eropa Terhadap Isu HAM	54
C. Dukungan Forum Internasional PBB	58
a. PBB Terhadap Kaum Minoritas	60
b. PBB Terhadap Etnis Uighur	67
BAB V KESIMPULAN	69

DAFTAR PUSTAKA

LAMPIRAN

DAFTAR GAMBAR DAN TABEL

A.	Gambar I		
	Gambaran Proses Pengambilan Keputusan Luar Negeri		Menurut
	William D. Coplin	7	
B.	Tabel I		
	Nama – Nama Kota Yang dilalui Jalur Sutra dari Turki		
	Sampai ke Cina		16
C.	Tabel II		
	Kebijakan – Kebijakan Pemerintah Cina terhadap Muslim		
	Uighur Xinjiang		43

ABSTRAKSI

Skripsi ini berjudul “UPAYA TURKI MENGINTERNASIONALISASI ISU XINJIANG (TAHUN 2009)”. Latar belakang dari penulisan skripsi ini yaitu tragedi berdarah yang terjadi sekitar pertengahan tahun 2009 lalu, dimana terjadi bentrok antar etnis Uighur dan etnis Han di Xinjiang. Etnis Uighur mendapatkan perlakuan represif dari pemerintah Cina. Hal ini memicu kemarahan dari negara Turki yang masih memiliki hubungan tali persaudaraan dengan etnis Muslim Uighur di Xinjiang. Kecaman terhadap sikap pemerintah Cina dilayangkan oleh Perdana Menteri Turki sempat memicu ketegangan antara kedua negara tersebut.

Metode penelitian yang digunakan adalah metode deduktif. Berdasarkan fenomena dan peristiwa yang diketahui melalui data dari studi pustaka. Data diolah melalui atau bersumber dari literatur – literatur, makalah – makalah, jurnal – jurnal ilmiah, majalah – majalah, surat kabar, dan multimedia.

Dari hasil penelitian ini dapat diketahui bahwa pemerintah Turki mencoba mengangkat isu Xinjiang ke mata dunia Internasional dengan menyeret Politik Domestik dan Koalisi Internasional agar etnis Uighur mendapatkan perlindungan perhatian lebih dari masyarakat Dunia Internasional.